



Procès-verbal de l'ASSEMBLEE GENERALE du 22 février 2025

Membres du comité présents : Présidente JARDIN Aude

Vice-présidente et trésorière RECORDON Jacqueline
Sport RECORDON Didier
Cultures et Loisirs RUSCONI Xavier
Assesseur 1 HUMBERT Maurice
Assesseur 2 Djamel Bourbala
Assesseur 3 Jean-Louis Sornin

Présents : selon liste de présence signée en annexe 25 personnes (*Pièces N°1 uniquement sur demande pour respecter la protection des données*)

Excusés : selon liste annexée 15 personnes dont la majorité de nos habitués pour des raisons de santé (*Pièces N°1 uniquement sur demande pour respecter la protection des données*)

Début de séance à 14h20.

La présidente souhaite la bienvenue à tout le monde, aux membres habituels et au nouveaux membres qui nous ont rejoints en 2024, et qui sont présents pour leur première assemblée. (Lionel, Mina, Serge et Jonathan)

Point 1 : Désignation de 2 scrutateurs, Maurice et J-J

Point 2 : Approbation du PV de l'Assemblée Générale du 17 février 2024 accepté à l'unanimité

Point 3 : Approbation de l'ordre du jour : ajout sous le point 9 information et point 10 Divers.

Petit rappel Protection des données

Comme l'année dernière, nous sommes soumis à la loi sur la protection des données.

Concernant l'assemblée générale Les pièces jointes des mutations et liste de présence ne seront transmises que sur demande.

Pour les prises de parole, nous ne noterons que les prénoms afin que les personnes présentes puissent s'identifier, tout en préservant leur anonymat auprès des absents qui liraient le PV.

Point 4 : Registre des membres par la Présidente. (*Pièce No 2 uniquement sur demande pour respecter la protection des données*)

14 arrivées, 15 départs dont 6 pour des raisons de santé, 2 déménagements et 4 décès (M.Luis Vuilleumier, M.Marius Gerzner, M. Gérard Aubry et M. Wüthrich Johnny)

Instant de silence pour nos disparus.

Nombre de membres au 22 février 2025

- 42 membres passifs
- 160 membres actifs soit 1 de plus que l'année que l'année dernière.

Points 5 : RAPPORTS DES DICASTERES

PRESIDENTE

En février – mars

- Explication de la suite de la décision prise à l'AG 2024, écrire au Canton afin d'éveiller nos élus aux difficultés quotidiennes que rencontrent nos membres. Pièce jointe reçue avec l'OJ. **Si certains veulent se joindre à la rédaction d'une réponse, toutes suggestions et réflexions sont les bienvenues et même souhaitables !**
- En avril, Xavier et moi avons **amorcé l'organisation du week-end lacustre**.
- En parallèle Jocelyne, Maurice, Djamel et moi avons participé à la suite du projet de la **Fête Fédérale**
- En mai -juin

- Suite de l'**organisation week-end lacustre**. Explication des différentes démarches. Implication exemplaire des Services de la Ville de Morges qui grâce à cette expérience positive prévoit l'installation d'une chaise hydraulique pour le printemps 2025.
- Pour ce qui est de la pêche, **Fishing Battle** est très actif et propose des activités tout au long de l'année. J'invite ceux qui souhaitent faire de la pêche à se joindre à eux et à parler à Djamel qui y est très actif. Nous sommes ravis de réitérer notre partenariat ensemble pour le week-end 2025
-
- **George demande où sera installé le lift.** Réponse : Au Port du Petit Bois à Morges.
- **Hervé nous explique qu'il stocke son paddle au Port du Petit Bois.**

Question : faut-il un permis de pêche ? Réponse : Non

- **Jocelyne nous partage son enthousiasme, elle qui avait peur de l'eau elle a adoré faire du paddle.!**
-
- Explication de la sollicitation pour un article du **journal Echo** sur le Sentier de Villars-Tiercelin. Quelques exemplaires sont disponibles sur la table.
- **Mariette nous rapporte qu'il existe le Sentier des Toblerones à Prangin qui est également accessible.** ([Sentier des Toblerones La Suisse à pied | SuisseMobile](#))
- **Denise nous rappelle le Bisse de Vex en Valais.** <https://www.les-bisses-du-valais.ch/fr/>
-
- **Alain nous explique qu'un projet similaire à celui de Villars Thiercelin a débuté à Baulmes mais n'a pas pu être terminé par manque de moyens.** ([Création d'un Sentier handicap et Nature : Les travaux ont débuté - L'Omnibus](#))
-
- Je suis allée à l'AG de l'AVACAH PV disponible sur demande pour ceux qui le souhaitent.
- Projet Jeu des commerces: L'entreprise [Gewerbe-Spiel.ch](#) a pris contact avec moi pour me demander si le CFRL participerait au nouveau **Jeu des Commerces de Lausanne**. L'idée étant un jeu de type Monopoly revisité avec différents acteurs de la ville de Lausanne. C'est après un succès en Suisse alémanique avec déjà **53 villes** (30'000 jeux ont déjà été vendus), ils lancent une version du **Jeu des Commerces de Lausanne**. Après discussion en Comité nous décidons de nous lancer. Le comité a trouvé que c'était une jolie manière de nous faire connaître, tout en laissant une trace. Toute la conception du jeu est fabriquée en Suisse et avec du papier recyclé.
- **Jacqueline nous explique l'origine du jeu du Monopoly qui a été créer au départ pour apprendre aux personnes à gérer un budget ; bien avant qu'il ne soit repris par la philosophie capitaliste.**

Juillet-aout

- Nous avons clôturé le travail de la Fête Fédérale de gymnastique.
- À la suite des retombées médiatiques du Week-end lacustre, Xavier et moi avons été sollicités pour une séance photo sur place, pour le blog de **Morges et région tourisme** ([Tourisme accessible | Morges Région Tourisme](#)) qui tient une page spécifique à l'accès pour les PMR. Nous profiterons de ce contact pour qu'ils diffusent la promotion du Week-end lacustre 2025.
- La Ville de Morges a sorti son **Projet de Voie Verte** ([Morges Avenir - Voie verte morgienne](#))
Malgré mes remarques et celles de l'AVACAH sur le revêtement incompatible avec les fauteuils roulants, même après avoir fait tester les différents revêtements aux 2 chefs de service infrastructures de la Ville en fauteuils roulants et en compagnie d'un copain à roulette qui a affirmé l'effet rédhibitoire du dit revêtement à ces derniers, la Ville persiste et décide d'interpréter nos remarques à sa guise.
Il se trouve que ce n'est pas la localisation du Club mais celle de son président qui fait foi. Nous avons donc profité pour faire opposition au nom du CFRL, au projet de la Voie Verte en coordination bienvenue avec l'AVACAH. Document disponible sur la table.

Septembre- octobre

- Nul dans cette assemblée n'ignore que nous avons participé à la journée du dépôt de l'**Initiative Inclusion Handicap..** Malgré une journée pluvieuse, nous étions une jolie équipe du CFRL ! J'en profite d'ailleurs pour remercier ceux qui ont pu répondre présent à cet événement important et ceux qui se sont mobilisés en amont pour la récolte des signatures.
- Maurice, Xavier et moi avons participé à l'**exercice de sensibilisation des Samaritains** à Moudon. Le responsable m'avait contactée afin de mettre sur pied un tel exercice, qui manque à leur programme. Il aimerait sur le long terme, que ça s'inscrive dans le cursus national des exercices. (Détails : Maurice et moi jouions un rôle fictif de mise en

situation difficile) La soirée a été très constructive et nous espérons que ce partenariat continue. Il y avait également une participante aveugle.

Novembre -Décembre :

- **Semaine de l'accessibilité** à Lausanne avec Maurice, Bettina, Xavier, Sébastien K. Ceux qui souhaitent en savoir plus peuvent venir en discuter avec nous durant l'Agape.
- J'ai été contactée pour la préparation d'un **article pour le Paracontact** sur le CFRL. Nous avons pris le temps avec le Comité de soumettre quelque chose qui nous ressemble.
- **Livre caricatural avec M.Mange** : Grâce à l'intermédiaire de Jocelyne qui a abordé M. Romain Mange, nous avons pu le rencontrer pour développer une idée qui nous trotte dans la tête depuis longtemps. A savoir, illustrer de manière drôle nos péripéties à roulettes par thèmes : vie sociale, transports, architecture, soins etc... avec bien entendu des textes explicatifs. Ceci afin de sensibiliser le public avec humour à nos difficultés quotidiennes. Jacqueline vous présentera le devis. Nous sommes très enthousiastes à concrétiser ce projet. Il y aura 30 illustrations caricaturales avec des textes humoristiques +5 pages d'explications, annonçant les thèmes de manière plus détaillée + les pages de couverture, donc 48 pages en tout. Des exemples du travail de M.Mange sont disponibles sur la table pour vous faire une idée. L'objectif est d'en distribuer/vendre aux écoles, aux bibliothèques, aux écoles d'architectes etc...J'ai également écrit aux autres CFR romands afin qu'ils répertorient des histoires qui leurs sont arrivées. J'ai en revanche eu peu de retour des membres CFRL, ; je vous invite à m'écrire vos anecdotes.

Janvier-février 2025

- Séance de conciliation pour **l'opposition Voie Verte** avec Xavier, Jacqueline et Maurice. Nous n'avons pas retiré notre opposition.
- Il y a eu la **séance des présidents** à Nottwil qui était très intéressante je vous transmets les informations sous le point 9.
- L'ASP m'a contactée pour le tester l'accessibilité **du Parcours détective blaireau de Morges**. C'est un jeu d'énigmes très sympathique qui existe dans plusieurs villes. Vous trouvez les infos sur le site. Où sont les Détective-Trails? - Detektiv-Trails Schweiz

Voilà en résumé très succinct, mes activités pour le CFRL qui s'élèvent à 248 heures , hors séance de Comité.

Conclusions 2025 : Le comité s'est réuni en présentiel ou par zoom 10 fois, soit **214h** au total . Ce qui correspond à une moyenne de 30h par personne juste pour les **séances de Comité**.

S'ajoutent encore les spécificités de chaque dicastère, sport, loisir, trésorerie, vice-présidence, présidence ainsi que les différents engagements des assesseurs pour un total effectif d'heure de **1171 heures** soit **l'équivalent d'un emploi à plus de 50%**.

Bien entendu, en plus de ces activités particulières, nous continuons à prendre contact avec nos nouveaux membres dont certains sont parmi nous aujourd'hui.

J'aimerais relever notre chance d'avoir un comité aussi actif ; qui ne se contente pas de faire le minimum mais qui s'engage sincèrement. C'est un moteur que tous les CFR n'ont pas le privilège d'avoir. Il va de soi que ce travail d'équipe est nourri par l'enthousiasme des membres et aussi encouragé par ceux d'entre-vous qui peuvent se joindre à nos batailles.

Je vous énumère en vrac quelques exemples des représentations en 2024 : Séance sur l'immobilier accessible aux PMR / UNIL, participation à l'élaboration d'un film INCLUSION HANDICAP/ Auditorium MCBA, : Accessibilité Handicap pour les musées et les lieux de spectacle Lausannois/ Participation à Planète Santé à Beaulieu, Lausanne./ AG de la MDA / assemblée des délégués / investissement au niveau politique pour que la sensibilisation aux difficultés PMR soit intégrée /. Soirée innovation au CHUV...

Je remercier donc chaleureusement l'ensemble du comité pour son travail et je laisse la parole aux représentants des autres dicastères qui compléteront l'illustration des activités et du travail du CFRL.

CULTURE & LOISIR :

1.Votation sur le budget des sorties 2025 :

Repas de printemps + pétanque au GLLI (18 inscrits)

12 avril 2025

Repas offert par le club

Budgétisé : 1500.- **budget Accepté au vote**

Journée nautique (14 inscrits)

21-22 juin 2025

Budgétisé : 6000.- **budget Accepté au vote**

Ballenberg musée (15 Inscrits)

5 juillet 2025

Entrées : groupe à partir de 10 personnes, 29.- par personnes.

15x 29.-/pers.= 435.-

Transport : 1390.- Max

Total sortie : 435 + 1390 = 1825.-

Budgétisé : 2000.- si autre inscription **budget Accepté au vote**

Aquatis (14 inscrits)

11 octobre 2025

Entrées : 14 x 27.-/ pers.= 378.-

Visite guidée : 100.-

Total sortie : 478.-

Budgétisé : 500.- sous-réserve d'autre inscription **budget Accepté au vote**

Soirée fondue : (15 inscrits)

15 novembre 2025

Budgétisé. 600.- sous-réserve d'autre inscription **budget Accepté au vote**

Xavier profite de rectifier la date en confirmant qu'il s'agit du samedi 15 novembre et pas le vendredi 14 novembre comme mentionnée dans les documents envoyés.

2.informations et retour Culture & Loisirs :

- A) Xavier réexplique qu'il est responsable C&L et qu'il n'est pas bénévole. Il explique aussi que nous n'avons plus Pascal comme bénévole. Il demande aux membres présents de faire marcher leurs réseaux pour essayer de trouver de nouveaux bénévoles. Jonathan se propose comme bénévole. Merci à lui. Kamilou nous dit que son amie venue à la fondue pourrait aussi venir donner un coup de main.
- B) Festival Colibri MDA : Xavier demande si des gens seraient motivés à venir représenter le Club lors du festival Colibri 2025 sur les quais de Morges car les membres du comité ne peuvent pas toujours porter tous les évènements sur leurs épaules, mais aident volontiers à mettre en place. Nicole, Alain, Hervé sont favorables à participer. Xavier va envoyer un mail aux membres du club pour voir si d'autre personnes seraient intéressées. Un groupe sera formé ultérieurement pour la mise en œuvre du stand.

- C) Xavier donne l'info que l'article sur le voyage en Alsace est paru dans le Paracontact été 2024.
- D) Xavier rappelle que des cours de Yoga se font 1x par mois à la Maison des Associations (MDA) à Morges et que ceux de la danse chorégraphique se font 1x le lundi matin à Asens à 11h30 et 1x le vendredi après-midi à la MDA à Morges. Xavier donne l'info qu'une représentation de danse aura lieu le 18 mai 2025 à la Fête de la danse à Yverdon avec, en vedette, la présidente du club. il y aura aussi une représentation au Move-on le même week-end, les dates seront connues ultérieurement.

SPORT :

6 Athlètes titulaires d'une licence : Clot Bernard : Tennis de table - Décorvet Eric : Curling et tennis de table - Guex Alain : Curling et Powerchair Hockey - Issaka Kamilou : Curling - Vuillens Pierre-Henri : Ski assis et Badminton - Recordon Didier : Curling.

Activités curling : Comme la halle de curling de Lausanne est toujours fermée, nous jouons à Morges.

Le début de saison a commencé le 2 octobre 2024 et se terminera le 29 mars 2025. Nous participons au championnat interne avec les piétons qui se déroule les soirs de semaine.

Les entraînements ont lieu de 13:30 à 15:30 le mercredi sans match le soir ou de 14:30 à 17:00 avec match le soir.

Nous sommes toujours à la recherche de joueuses.

Eric, Alain et moi-même nous avons participé à des entraînement avec le cadre suisse de curling, ouvert à tous.

Pour ma part étant membre du cadre suisse, j'avais l'obligation de participer à tous les entraînements. J'ai donné ma démission pour la fin de saison car physiquement cela devenait dur et je ne me sentais plus à niveau.

Divers résultats :

Double mixte à Genève, Eric associé à Fanny Jaquierod du VS terminent 8^{ème} / Alain associé à Michel Fernandez de la Côte terminent 9^{ème} / Kamilou associé à moi-même terminons 12^{ème}

Tournoi international de Wetzikon. J'ai Joué avec l'équipe Suisse 2 pour terminer à la 5^{ème} place derrière la Slovaquie, la Corée, l'Italie et St.Gall sur 12 équipes inscrites.

Tournoi de St.Gall. Notre équipe remporte le tournoi sans aucune défaite.

Championnat Suisse double mixte à Wetzikon. Eric associé à Fanny décrochent le titre de Champion Suisse et représenteront notre pays au Championnat du monde en Ecosse du 10 au 16 mars 2025.

Championnat Suisse à Bern. Pour la première fois le championnat s'est déroulé en **mode inclusion**. C'est-à-dire que l'élite Suisse hommes et femmes piétons et les fauteuils roulants jouaient en même temps. Tout comme la cérémonie de la remise des médailles. Pour le championnat des Fauteuils roulants, la médaille d'or est remportée par Genève en battant Bern et la médaille de bronze a été gagnée par notre équipe en battant Wetzikon.

Giro Suisse. Le 1^{er} septembre c'était la dernière étape d'Aigle à Sion, environ 60km. Aude, Djamel et moi-même y ont participé avec beaucoup de plaisir. Nous avons eu la surprise d'y voir Maurice au départ à Aigle pour nous soutenir et immortaliser avec son appareil de photo ce moment-là. La journée était magnifique, l'organisation et les accompagnants étaient super. Ceci s'est conclu par un apéritif à la SUVA à Sion. **Le prochain Giro est prévu en été 2026**

Pétanque. Pour la journée de pétanque nous avons eu la chance d'être accompagnés par Jean Rosset toute la journée ; car les jours précédents rien n'était sûr. Pour ceux qui ne connaissent pas Jean Rosset, c'est le soleil ainsi nommé par notre poète Vaudois Gilles. Journée qui s'est bien déroulée, où je pense que tout le monde y a pris plaisir. Il en ressort, aux dires de plusieurs, qu'il n'y aurait pas besoin de recommander un pique-nique...au vu de l'apéritif offert qui est copieux. Le tournoi a été gagné par Les Castors, équipe composée de Jolie-Maman, Maurice et Kamilou. **Le prochain tournoi est prévu le 20 septembre 2025**

Parapente En collaboration avec Pierre-Henri Vuillens notre assesseur, une journée de vol en parapente a été prévue **le samedi 24 mai ou le dimanche 25 mai** selon la météo, sur le site de Villeneuve. De plus amples informations vous parviendront le moment venu.

Move on découverte de divers sports, du 16 au 18 mai 2025 à Yverdon et Bulle et du 6 au 11 octobre à Nottwil. Pour vous inscrire allez sur le site de l'ASP. Le club participe à raison de 40% du prix de l'inscription sur présentation de la facture.

Administratif J'ai consacré 73 heures pour le club, entre les préparations et les écritures, et les représentations du club en tant que responsables du sport.

Prix de mérite. C'est à l'unanimité que le comité a décidé de remettre le prix de mérite à 2 personnes.

A Eric Décorvet Champion Suisse double-mixte et médaillé de bronze au Championnat Suisse par équipe en 2025 . et à Maurice Humberset pour son engagement à représenter notre club dans diverses manifestations, conférences et de conseiller en d'accessibilité sur divers sites.

RAPPORT DE LA TRESORIERE

(Pièces N° Bilan2024 + No P&P + No Budget 2025 No rapport Trésorière + No rapport vérificateurs)

En examinant le Bilan, nous constatons que nous clôturons l'exercice 2024 avec un bénéfice de Fr. 69'935,77 principalement dû au don reçu de l'ASPR.

Les liquidités du Club et Curling réunies s'élèvent à Fr. 179'711,87 et le Capital propre à Fr. 111'376,10

Les comptes et leurs justificatifs ont été vérifiés en date du 20 février 2025 par les réviseurs élus le 17 février 2024 par l'Assemblée Générale. Nous vous proposons d'approuver les comptes et l'annexe.

Les quelques questions ont trouvé réponse.

Vote : pour le rapport de la trésorière **Approuvé à l'unanimité**

VERIFICATEUR-TRICE DES COMPTES : **Lecture du rapport par Djamel** **Vote : Approuvé à l'unanimité.**

ELECTION D'UNE NOUVELLE VERIFICATRICE DES COMPTES : **Nicole**

PRESENTATION DES PROJETS IMPORTANTS 2025

Weekend nautique : budget de Fr. 6'000.- accepté à l'unanimité

Livret de caricatures humoristiques : budget total Fr. 18'000.- pour 1000 exemplaires. Provision de Fr. 1'000.- pour démarrage des travaux de dessin. Accepté avec 2 abstentions.

Imoression T-Shirt : budget estimé à Fr. 2'000.- pour 40 pièces. Accepté à l'unanimité

COTISATIONS 2025. Par mesure d'économie et en accord avec l'ASP, le Comité a décidé que les cotisations 2025 seront adressées par voie électronique à tous ceux qui ont une adresse mail. Pour les autres, distribution par Poste comme avant.
Pour terminer, j'ai effectué 92heures de travail bureau-comptabilité, en plus des heures dédiées aux assemblés officielles et des nombreuses heures dédiées à la recherche et à la lecture de correspondance électronique.

7 Election de deux délégués-ées à l'Assemblée du 4 mai 2024 à Nottwil

Djamel et Pierre Henry

8 : FIXER LE MONTANT DE LA COTISATION 2025. **Vote : Nous restons à l'unanimité à CHF 50,00**

9 INFORMATIONS

- Retour séance des présidents : Election du nouveau Comité Central de l'ASP : pour ceux qui sont intéressés je vous invite à aller voir sur le site. [À propos de l'ASP - ASP & Clubs - Association suisse des paraplégiques](http://www.asp.ch)

Nous avons 2 candidats pour 2 postes qui se sont présentés à la séance des présidents. Ils sont très dynamiques et sont tous les 2 en fauteuil roulant.

Dates importantes : Jubilé des 50 ans de la Fondation le 1er mars.

- Célébrations des 25 ans et des 35 ans de l'ASP et de l'Hôpital en septembre.
- **Initiative inclusion la suite**
- Lors de la dernière révision de la LHAND il n'y a eu aucune consultation de personnes ou d'associations PMR pour sa révision (par M. Berset). Inclusion Handicap est sur le coup et devra faire du lobbying à Berne pour défendre nos droits. L'ASP et la Fondation les soutiennent et notamment financièrement. **Nous disposons de cinq ans pour combler les lacunes identifiées** ; il est important de saisir cette opportunité, d'autant plus que la Suisse fera l'objet d'un audit sur ce sujet par les Nations Unies, cette année.
- **Le 8 mai aura lieu un Forum sur les thèmes CPDH et LHAND avec la participation d'avocats et de représentants** d'Inclusion Handicap, entre autres et remplace la séance juridique. C'est ouvert à tous les membres, c'est une occasion de comprendre nos droits qui nous seront expliqués de manière simplifiée. C'est aussi l'occasion de découvrir Notwil pour ceux qui ne connaissent pas.
- **Vous recevez les informations par la newsletter de l'ASP. J'en profite pour vous encourager à vous s'inscrire à cette newsletter.** [Infolettre - Footer nützliche Links - Association suisse des paraplégiques](#)
- **Danse de couple inclusive avec Caroline, flyer disponible. On recherche toujours une salle accessible dans la région lémanique. J'invite ceux qui ont des questions à demander à Alain qui pratique cette danse.**

10 DIVERS

Questions et remarques:

Serge : Listing des activités sports ? réponses : sur notre site internet et information par mail.

Maurice : ASRIM comment ont-ils eu la gratuité pour certaines activités ?

Alain : Mettre en ligne sur le site internet les articles du CFR.

Colibri festival : oui Nicole et Hervé sont intéressés à représenter le Club. Frais d'inscription Fr. 100.- pour un stand.

Bénévoles : Xavier rappelle qu'il ne peut pas s'occuper de l'organisation des sorties et être bénévole en même temps. Jonathan se propose comme bénévole. Nous informons du départ de Pascal, pour cause de santé. Kamilou nous informe que son amie peut au cas par cas venir nous aider. Natacha de la danse viendra nous aider aussi.

J-J nous propose de bien signaler le nombre de pièces jointes dans l'objet des mails.

Vérificateur des comptes : Jean-Louis nous rappelle qu'il faut une personne qui n'est pas dans le Comité. Nicole se porte volontaire.

Mariette : très inquiète pour le format mail des factures. Prochaine fois lorsqu'on envoie le programme C&L envoyer le QR Code de paiement avec. Nous rappelons que nous envoyons toujours les documents papier pour ceux qui le souhaitent.

Jocelyne nous fait voir un article paru dans la presse, ; des passages piétons changés à Morges. Les chiens d'aveugles ne les reconnaissent pas.

[Fin de la séance à 16h27.](#)

La Présidente, Aude Jardin



La vice-présidente, Jacqueline Recordon

